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千葉県支部 支部長　武山 忠孝

我孫子地区会報告
－ 懇談会：正しい知識を知り、安心した日常生活を過ごそう－

日　時：2023年3月17日（月）
会　場：我孫子市民プラザ　33階　会議室１
参加者：22名　　来賓2名（含講師）　　会員12名　　一般参加8名

サクラの花が咲き誇る環境の中で、久し振りの開催です。
当地区会は、砂川講師による1回目（2019年4月）の懇談会で、基礎的な知識の

習得を主眼に開催したところ、大変好評で再度受講したいと希望が多く寄せられ
2回目（2020年4月）を予定しましたが、コロナ禍で延期となり、今回漸く開催の
運びとなった集会です。

◆内容「心臓ペースメーカーについて、正しい知識を知り、不安を払拭」
･･･正しく知り、安心した日常生活を過ごそう！！！

＊心臓（心房・心室）（血液の循環）（頻脈・徐脈）
＊ペースメーカーの働き（ペーシング・センシング）
＊植え込み後の定期的なチェック（外来・遠隔モニタリングシステム）
＊手帳に関して（植込み時リード情報）（フォローアップ情報）
＊生活上の留意点及び質疑応答
質疑応答が活発に行われ、特に手帳の見方については、講師の前に手帳を持ち

ながら質問する状況でした

◆初参加者の感想
 ペースメーカーの概要が分かりました（男性・82歳）
 主人と共に参加させて頂き、本当に参考になりました（同伴者の声）
 難しかったので自宅で、読んで勉強してみます（男性・86歳）
 大変良かった。イントロを短くして質疑の時間を長くしてもらいたい

（男性・79歳）
 （手帳について）フォローアップ記録に記入してある数字が、分からなかった
が質問してよく理解出来ました（男性・83歳）

 よくわかりました。講師と話合い乍ら良い方向に進めたらと思います
（女性・84歳）

 ペースメーカーに関し、始めて説明を聞きました。大変役に立ちました。
（男性・86歳）
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 大変参考になりありがとうございます。入会を希望致しますが海外から帰国
後検討します（女性・81歳）

◆会員の方の感想例
 大変懇切な講話ありがとうございました。次回も是非参加したいと思いまし
た（男性）

 とても良く理解出来ました。ありがとうございました（女性）
 心臓の仕組みが良く分かりましたが、手帳の見方については未だ分からない
ところが有ります（女性）

 過去色々と講習を受けておりますが、その都度大変参考になります（男性）
 参加させて頂き、完全とは言えないまでも･･･今日はありがとうございまし
た（女性）

 本日はありがとうございました。分かり易い説明で、耳が遠いけれどスライ
ドとパンフレットを見ながら、楽しく受講出来ました。今後も機会を作って
下さい（男性）

 録音して置きたい程でした。良く理解出来ましたが又講演を聞きたい思い
です（女性）

 このような懇談会に参加出来たのは、初めてです。大変参考になりました
（男性）

参加された方々は、沢山の知識と情報を習得して、不安を払拭することが出来
て安堵されて、好評裡に三々五々散会となったと確信したところでした。

会員の方々の、コロナ禍を乗り越えてもの貪欲な知識欲に、私ども支部は応え
られる企画を、今後とも開催して行こうという元気を頂いた気がします。

（記：我孫子地区会代表　長澤光恭）




